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令
和
５
年
も
あ
っ
と
い
う
間

に
３
カ
月
が
過
ぎ
ま
し
た
。南

城
市
議
会
で
は
３
月
定
例
会
、

令
和
５
年
度
当
初
予
算
案
に
つ

い
て
様
々
な
議
論
が
交
わ
さ

れ
ま
し
た
。

　
さ
て
、コ
ロ
ナ
禍
も
落
ち
着

き
つ
つ
あ
り
、議
会
も
マ
ス
ク

着
用
は
任
意
に
変
わ
り
、ア
ク

リ
ル
板
も
撤
去
さ
れ
る
こ
と

に
な
り
ま
し
た
。こ
れ
ま
で
当

た
り
前
だ
と
思
わ
れ
て
い
た

日
常
が
戻
り
つ
つ
あ
り
ま
す
。

当
た
り
前
の
日
常
に
感
謝
し
、

議
会
の
場
に
送
り
出
し
て
頂

い
て
い
る
こ
と
に
感
謝
し
、市

民
の
皆
さ
ま
に
必
要
と
さ
れ

る
議
会
を
目
指
し
て
ま
い
り

ま
す
。

　
ま
た
議
会
だ
よ
り
に
お
き
ま

し
て
も
、表
紙
写
真
を
募
集
し

て
い
ま
す
の
で
、皆
さ
ま
の
ご

応
募
お
待
ち
し
て
お
り
ま
す
。

議
会
広
報
調
査
特
別
委
員
会

　
　
　
　
委
員
　
島
袋
　
裕
介

よーいドン！(HAPPY★チャレンジカップin南城市）
撮  影  者：久保哲也
撮影場所：南城市公共駐車場
撮  影  日：令和5年３月19日
コメント：過去最多122名エントリー！１歳半～小学３年生までの
              子ども達が熱いレースを繰り広げました！
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市内の風景や自然、おすすめのスポット、地域の行事や活
動の様子など、南城市の魅力をアピールできる写真を募
集します。皆様の自慢の写真をお待ちしております。

表紙写真にご応募いただきありがとうございました。
最終選考まで残った写真をご紹介させていただきます。

応募作品は返却しないものとします。
応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。
人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、下記アドレスへ送信をお願いします。メール本文にタイトル、住所、氏名、電話番号、撮影場所、撮影年月日、
コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、必要な範囲内で使用します。

応募
方法

宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地

E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp  　　TEL ： 098-917-5405　　FAX ： 098-917-5438

編
集
後
記

編
集
後
記

表紙写真募集

議会インターネット中継議会インターネット中継
　ホームページで議会中継の動
画を配信しています。
　会議名や議員名を指定してご
視聴いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/live/

議会議事録公開議会議事録公開
 ホームページで議会議事録を
公開しています。
　公開は会議終了の約３ヵ月後
となりますことをご了解ください

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/search/

「製糖期玉城愛地の光景」
島袋 栄一さん
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0 10 20 30 40 50

令和５年度　予算の内訳

一般会計予算の内訳

予算
総額
国民健康保険事業特別会計
58億3,370万1千円
国民健康保険事業特別会計
58億3,370万1千円
国民健康保険事業特別会計
58億3,370万1千円

後期高齢者医療特別会計
4億8,225万円

後期高齢者医療特別会計
4億8,225万円

後期高齢者医療特別会計
4億8,225万円

一般会計
271億3,259万7千円

一般会計
271億3,259万7千円

一般会計
271億3,259万7千円

0 5 10 15 20 25 30

地方交付税

国庫支出金

県支出金

市債

その他

市税

分担金及び負担金

使用料及び手数料

その他

26.226.226.2

21.621.621.6

13.413.413.4

7.27.27.2

4.04.04.0

14.114.114.1

0.50.50.5
0.70.70.7

12.312.312.3

【歳入】
0.80.80.8
0.80.80.8

9.79.79.7
11.411.411.4

42.742.742.7
41.741.741.7

4.94.94.9
5.15.15.1

0.10.10.1
0.10.10.1

3.63.63.6
4.44.44.4

0.70.70.7
0.70.70.7

9.69.69.6
8.88.88.8

2.72.72.7
2.32.32.3

16.016.016.0
16.316.316.3

8.18.18.1
7.47.47.4

1.01.01.0
0.90.90.9

0.20.20.2
0.20.20.2

0.00.00.0
0.00.00.0

議会費
総務費
民生費
衛生費
労働費

農林水産業費
商工費
土木費
消防費
教育費

災害復旧費
公債費
諸支出金
予備費

【歳出】

【下水道事業会計】【水道事業会計】

（％） （％）

収益的
収入

収益的
収出

資本的
収入

資本的
収出

収益的
収入

収益的
収出

資本的
収入

資本的
収出

11億626万3千円11億626万3千円11億626万3千円

17億2,963万1千円17億2,963万1千円17億2,963万1千円14億7,864万 円14億7,864万4千円14億7,864万4千円

12億3,544万5千円12億3,544万5千円12億3,544万5千円11億5,133万9千円11億5,133万9千円11億5,133万9千円11億9,977万7千円11億9,977万7千円11億9,977万7千円

6億7,036万8千円6億7,036万8千円6億7,036万8千円4億8,618万５千円4億8,618万５千円4億8,618万５千円

純利益
4,843万8千円補てん財源

1億8,418万3千円

純利益
1億2,918万2千円

補てん財源
2億5,098万7千円

■令和５年度
■令和４年度

27.6

22.5

11.6

5.75.7

4.4

14.4

0.5

0.8

12.5

特別会計

※構成比は小数点以下２位を四捨五入しているため、合計が 100とならない場合があります。

334億4,854万8千円

依存財源
令和５年度
72.5％
令和 4年度
71.8％

自主財源
令和５年度
27.5％
令和４年度
28.2％
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令和５（2023）年３月定例会号

南城市議会だより　69 号

議案第 26号議案第 26号 令和 5 年度南城市一般会計予算について（主要施策・事業）

総務・企画関連
●�4月には、公立大里こども園および公私連携佐
敷こども園が開園。公立および公私連携認定
こども園を中心に地域子育て支援拠点事業の
充実を図り、保護者の孤立感、負担感の軽減
に努め、子育て家庭への支援に取り組みます。
●�第20回を迎える尚巴志ハーフマラソン大会
は、記念イベントを実施し更なる地域振興を
目指します。
●�シュガーホールでは、音楽専用ホールの特徴
を活かし、市民に広く親しまれる文化事業を
開催するとともに貸館としての利活用を推進
します。
●�「南城市DX推進計画」を策定し、令和5年度
より本格的にデジタル技術を活用した事業を
展開。LINEを活用したオンライン申請の充実、
マイナンバーカードの利活用と普及促進に取
り組み、行政事務の効率化を図ります。

市民・福祉関連
●�切れ目のない包括的支援の実現に向け、コーディ
ネート機能を備えた相談窓口として「こども相
談課」を新設します。

●�放課後児童クラブ等に加え、学校やムラヤー
等を活用した多様な子どもの居場所づくりに
努めます。

●�地域コミュニティの活性化や若い世代の定住
促進を図る「結婚新生活支援事業」や一部過
疎地域に指定された知念地域については、移
住定住強化支援として補助額を加算します。
●�全ての妊婦、子育て世帯が安心して出産・子育
てできるよう伴走型相談支援の充実を図ります。

●�国民健康保険事業を持続的に運営するため、
国民健康保険税率の改正を検討していきます。

農林水産関連
●�農産物の安定生産および安定供給に向けて引
き続き耐候性ハウスを整備します。
●�畜産物の安定生産に向けた支援を行うため、
飼料用さとうきびの圃場を確保し、循環型農
業に努めます。
●�漁業の健全な発展および水産物の安定供給を図
るため、奥武漁港、志喜屋漁港、久高漁港等の
機能保全と施設整備の充実に取り組みます。

第 2回定例会（3月 2日～ 24日）

上・下水道関連
●�流域関連公共下水道区域の大里処理分区につ
いて、早期整備に向け取り組みます。
●�集落排水汚水処理場の機械設備等の更新を行
い、維持管理費の軽減に努めます。
●�上水道については、水道施設の適切な維持管
理を行いながら、老朽化が著しい糸数配水池
の工事を令和6年度の竣工を目指し、基盤強化
に努めます。

教育関連
●�令和5年度から適応指導教室、校内自立支援
教室の拡充、不登校支援員の新規配置、情報
共有ツールのICT化等により不登校、登校渋り
の児童生徒に対する支援の強化を図っていき
ます。
●�令和5年度からは各中学校へもコミュニティ・
スクールを導入します。
●�小中学校においてスクリーニングを導入し、
支援対象児童・生徒の実態把握と早期対応に
努めます。
●�意欲ある学生が経済的理由により、高等教育
機関への進学を断念することがないよう、新
たに給付型奨学金を創設します。
●�コロナ禍で中断していた中高生対象の海外短
期留学やESLキャンプの実施を再開します。
●�馬天小学校の新校舎やスタンド整備、知念中
学校の屋外環境整備、玉城中学校の昇降機設
置、市内小中学校の照明のLED化、トイレ改
修を進めます。
●�歴史民俗資料館の整備については、現在、策
定中の歴史文化発信拠点基本構想に基づき基
本計画を策定していきます。

土木建築関連
●�南部東道路の早期開通に向けた取り組みと併せ、
南城つきしろICから東部地域（低地部）への延伸
について取り組みます。
●�農業水路等長寿命化・防災減災事業（佐敷与那
嶺原地区、愛地寅野原地区）の実施、雄樋川の
防災機能強化に取り組みます。
●�令和4年度に策定した佐敷海岸海辺のまちづく
り構想は、引き続き関係機関と連携し問題解
決に努めます。
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令和５（2023）年３月定例会号

南城市議会だより　69 号

同意第 1号
総務課

同意第 1号
総務課

同意第 2号
総務課

同意第 2号
総務課

議案第２号
総務課
議案第２号
総務課

議案第３号
総務課
議案第３号
総務課

議案第４号
総務課
議案第４号
総務課

議案第５号
総務課
議案第５号
総務課

議案第６号
総務課
議案第６号
総務課

教育委員会委員の任命について

教育委員会委員の任命について

南城市個人情報保護条例の全部を改正する条例について

南城市情報公開条例等の一部を改正する条例について

南城市職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例について

地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整備に関
する条例について

南城市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例
について

教育委員会委員の任命について、伊集盛助氏が提案され、同意することに決定しました。

教育委員会委員の任命について、嶺井秀夫氏が提案され、同意することに決定しました。

個人情報保護に関する法律の改正に伴い、個人情報保護法、行政機関個人情報保護法、独立行政法
人等個人情報保護法の 3 本に分かれていた法律を 1 本に統合して対象を拡大し、規律を精緻化する
ための全部改正です。

南城市個人情報保護条例の全部改正に伴う、南城市情報公開条例、南城市手数料徴収条例及び南城
市公の施設に係る指定管理者の指定手続等に関する条例の一部改正です。

国家公務員の定年年齢引き上げ及び地方公務員法の改正に伴い、職員の定年年齢を年齢 65 歳に引
き上げるための条例改正です。

国家公務員の定年年齢引き上げ及び地方公務員法の改正に伴い、9 本の条例について所要の規定を
改正、廃止するものです。

人事院規則の一部改正、国家公務員の定年年齢引き上げ及び地方公務員法の改正に伴い、南城市職
員の勤務時間、休暇等に関する条例を改正するものです。
休憩時間の一斉付与から職員からの申告を考慮して付与することができるよう緩和するもの及び再
任用短時間勤務職員を定年前再任用短時間勤務職員へ改めること等です。
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令和５（2023）年３月定例会号

南城市議会だより　69 号

議案第７号
総務課
議案第７号
総務課

議案第９号
税務課
議案第９号
税務課

南城市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を
改正する条例について

南城市固定資産税の課税免除条例の一部を改正する条例について

南城市一般職の職員の給与に関する条例の改正に伴う、常勤職員の取り扱いとの均衡等を踏まえ定
めることとされている会計年度任用職員の給与及び費用弁償の改正です。

地域経済牽引事業の促進による地域の成長発展の基盤強化に関する法律の改正に伴う、南城市固定
資産税の課税免除条例の一部改正です。

議案第８号
総務課
議案第８号
総務課 南城市職員の高齢者部分休業に関する条例について

地方公務員の定年引上げを踏まえ、高年齢職員の多様な働き方を可能とするため、55 歳に達した
職員の部分休業に関する条例の制定です。

議案第 11号
国保年金課
議案第 11号
国保年金課 南城市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について

国民健康保険法施行令の課税限度額の引き上げ及び軽減判定所得の改正に伴う、南城市国民健康保
険税条例の一部改正です。

議案第 12号
生きがい推進課
議案第 12号
生きがい推進課 南城市介護予防拠点施設条例の一部を改正する条例について

南城市友愛の里・つきしろの閉鎖に伴う、南城市介護予防拠点施設条例の一部改正です。

議案第 10号
国保年金課
議案第 10号
国保年金課 南城市国民健康保険条例の一部を改正する条例について

健康保険法施行令の出産育児一時金の支給額の引き上げの改正に伴い、一時金の支給額を
40 万８千円から 48 万８千円に引き上げるための条例の一部改正です。
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令和５（2023）年３月定例会号

南城市議会だより　69 号

議案第 14号
子育て支援課
議案第 14号
子育て支援課

議案第 19号
企画課

議案第 19号
企画課

議案第 15号
子育て支援課
議案第 15号
子育て支援課

議案第 17号
教育総務課
議案第 17号
教育総務課

議案第 18号
教育総務課
議案第 18号
教育総務課

南城市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する
基準を定める条例の一部を改正する条例について

第 2 次南城市総合計画（後期基本計画）の策定について

南城市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定め
る条例の一部を改正する条例について

南城市附属機関に関する条例の一部を改正する条例について

南城市通園・通学バス使用料徴収条例を廃止する条例について

子ども・子育て支援法、児童福祉法、学校教育法及び特定教
育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育
て支援施設等の運営に関する基準の改正に伴い、南城市特定教
育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定
める条例を改正するものです。

10 年単位としている第 2 次南城市総合計画の前期が終わり、令和 5 年度から後期基本計画に移行
します。今回は今後 5 年間の後期基本計画を策定するため、南城市議会基本条例により議会の議決
を経るものです。

放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準の改正に伴い、南城市放課後児童健全育成事
業の設備及び運営に関する基準を定める条例を改正するものです。

南城市立学校給食センター統廃合について、当初の目的を達成した為に削る必要があるための一部
改正です。

通園・通学バスの運行を廃止することから、南城市通園・通学バス使用料徴収条例を廃止するもの
です。

議案第 13号
子育て支援課
議案第 13号
子育て支援課

南城市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例
の一部を改正する条例について

小規模事業所、事業所内保育事業所が対象となり送迎車へ児童の置き去りがないようブザー等の設
置を義務付けるための条例の一部改正です。

（設置費用補助金上限 17 万 5 千円）
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令和５（2023）年３月定例会号

南城市議会だより　69 号

議案第 20号
まちづくり推進課
議案第 20号
まちづくり推進課

議案第 21号
教育施設課
議案第 21号
教育施設課

議案第 22号
教育施設課
議案第 22号
教育施設課

南城市過疎地域持続的発展計画の一部変更について

馬天小学校校舎改築工事（建築 1 工区）請負契約について

馬天小学校校舎改築工事（建築 2 工区）請負契約について

南城市過疎地域持続的発展計画の一部変更により、過疎基金を積み立て南城市通学及び市内線バス
運行業務（令和 5 年度～令和 7 年度）に充てるためのものです。

馬天小学校校舎改築工事（建築 1 工区）について、次のように工事請負契約を締結したいので、地
方自治法第 96 条第 1 項の規定により、議会の議決を求め、全会一致で可決されました。

契約方法：指名競争入札
契約金額：8 億 3,981 万 7 千円
契約相手：株式会社 照屋土建（代表者）・株式会社 第一建設（構成員）・有限会社 大盛設備（構成員）
　　　　　の 3 社 JV

馬天小学校校舎改築工事（建築 2 工区）について、次のように工事請負契約を締結したいので、地
方自治法第 96 条第 1 項の規定により、議会の議決を求め、全会一致で可決されました。

契約方法：指名競争入札
契約金額：7 億 2,240 万 3 千円
契約相手：有限会社 大地建設（代表者）・株式会社 共立実業（構成員）・株式会社 リフテック（構成員）
　　　　　の 3 社 JV
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令和５（2023）年３月定例会号

南城市議会だより　69 号

議案第 23号議案第 23号 令和 4 年度南城市一般会計補正予算（第 7 号）について

総
務
福
祉
委
員
会
関
連

産
業
教
育
委
員
会
関
連

● 65 歳以上及び障がい者の N バス運賃支援業務【政策調整室】△ 593 万 4 千円
65 歳以上及び障がい者の N バス運賃無償化に伴うシステム改修に時間を要したため
の減額補正です。令和 5 年度当初予算へ計上のうえ令和 5 年 6 月 1 日から無償化開
始予定です。

●（仮称）嶺井小規模保育園整備事業補助金【子育て支援課】　△ 2,400 万円
資材や労務費高騰により事業が実施できなかったため減額補正。次年度以降他の高額
補助で検討を進め早期開園に向けていくものです。

●こども医療費助成現物給付支援事業操出金【国保年金課】　115 万円
現物給付に伴い生じる国庫負担金の減額を措置するための補正です。

●産業立地エリア適正化検討業務【企画課】　△ 545 万 5 千円
令和 4 年度に産業エリアの適地調査を行い、必要なインフラ整備や費用負担を調査す
る予定でしたが、現在策定中の都市計画マスタープラン改定後の業務実施がより効果
的であるため減額補正です。

●優良乳用牛リース支援事業【産業振興課】　△ 1,214 万円
乳用牛の市場価格が下落したため、導入リース額が抑えられたことによる減額です。

●畜産・酪農収益力強化整備等対策事業【産業振興課】　3,760 万 2 千円
頭数の増加や収益力強化、畜産環境問題への対応に必要な施設整備を支援する事業で、今回
一件の事業が採択されたことによる補正です。

●農業水路等長寿命化防災減災事業（愛地寅野原地区）【田園整備課】△ 186 万 1 千円
事業の変更交付決定に伴う減額です。

●西江戸～東江戸線整備事業【施設管理課】　△ 4,558 万 6 千円
国の補助である地方改善施設整備事業が不採択となったことで事業が行えないことによる減
額です。

●文化財発掘調査委託事業（高平前原壕）【文化課】　△ 1,242 万 2 千円
発掘調査にあたり、県が未買収の土地まで掘削しなければならないことが判明し、県との協
議の結果、事業を一時中止したことによる減額です。
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令和５（2023）年３月定例会号

南城市議会だより　69 号

 ■ 補正予算の概要 ■
【令和 5 年第 1 回 2 月臨時会】

会計名称 補正額 補正後予算額 議案番号

一般会計 2 億 4,518 万 2 千円 293 億 8,059 万 8 千円 1
※国民健康保険事業特別会計、後期高齢者医療特別会計、水道事業会計、下水道事業会計については補正なし。

【令和 5 年第 2 回 3 月定例会】

会計名称 補正額 補正後予算額 議案番号

一般会計 △ 2 億 6,996 万 4 千円 291 億 1,063 万 4 千円 23

国民健康保険事業特別会計 増減なし 58 億 2,252 万 3 千円 24

下水道事業会計

収益的収入 補正なし 11 億 1,485 万 7 千円

25
収益的支出 補正なし 9 億 8,188 万 3 千円

資本的収入 △ 1 億 6,500 万       円 7 億 2,597 万 2 千円

資本的支出 △ 1 億 6,500 万       円 10 億      99 万 4 千円
※後期高齢者医療特別会計、水道事業会計については補正なし。

第 1回臨時会（2月 1日）
議案第１号議案第１号 令和 4 年度南城市一般会計補正予算（第 6 号）について

●伴走型相談支援及び出産・子育て応援給付金の一体的実施事業【健康増進課】5,572 万円
　伴走型相談支援及び出産・子育て応援給付金の一体的実施事業は、全ての妊婦・子育て
世帯が安心して出産・子育てできるよう、妊娠期から出産・子育てまで一貫して身近で相
談に応じ、様々なニーズに即した必要な支援につなぐ伴走型相談の充実を図るとともに、
妊娠の届出や出生の届出を行った妊婦・児童を養育する者に対し、出産育児関連用品の購
入費や子育て支援サービスの利用負担軽減を図るため、出産・子育て応援給付金を支給し
ます。
　・対象　　　令和 4 年 4 月 1 日以降に妊娠又は出生した児童を養育する者
　・給付金　　妊娠届出：妊婦 1 人あたり 5 万円
　　　　　　　出生届出：児童 1 人あたり 5 万円

●生活保護事業【社会福祉課】 4,786 万 1 千円
　日本国憲法第 25 条に規定する理念に基づき、国が生活に困窮するすべての国民に対し、
その困窮の程度に応じ必要な保護を行い、その最低限度の生活を保障するとともにその自
立を助長します。生活保護受給開始者及び入院患者の増加が 12 月補正時の想定を上回り、
生活扶助及び医療扶助が不足する見込みとなったため、補正予算の計上を要しました。
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令和５（2023）年３月定例会号

南城市議会だより　69 号

議案番号 件　　　　　　名 議決
結果

内容案内

知
念
　
俊
也

徳
田
　
高
男

ず
け
ら
ん
長
風

宮
城
　
尚
子

高
江
洲
順
達

大
城
　
喜
弘

普
天
間
真
也

新
里
　
　
嘉

西
銘
　
幸
太

上
地
寿
賀
子

松
田
　
兼
弘

仲
間
　
光
枝

島
袋
　
裕
介

銘
苅
　
哲
次

森
山
　
　
悟

宮
城
　
秋
夫

運
天
　
貴
也

平
田
　
安
則

安
谷
屋
　
正

中
村
　
直
哉

第 1回臨時会　会期日程：令和 5年 2月 1日（水）　1日間
報告第１号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第１号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第６号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第 2回定例会（3月）　会期日程：令和 5年 3月 2日（木）～ 24日（金）　23日間
諮問第１号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
諮問第２号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
報告第２号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
同意第１号 教育委員会委員の任命について 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
同意第２号 教育委員会委員の任命について 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第２号 南城市個人情報保護条例の全部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第３号 南城市情報公開条例等の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第４号 南城市職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第５号 地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整備に関する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第６号 南城市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第７号 南城市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第８号 南城市職員の高齢者部分休業に関する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第９号 南城市固定資産税の課税免除条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第10号 南城市国民健康保険条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第11号 南城市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第12号 南城市介護予防拠点施設条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第13号 南城市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第14号 南城市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第15号 南城市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第16号 南城市立認定こども園設置条例及び南城市子ども・子育て会議条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第17号 南城市附属機関に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第18号 南城市通園・通学バス使用料徴収条例を廃止する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第19号 第２次南城市総合計画（後期基本計画）の策定について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第20号 南城市過疎地域持続的発展計画の一部変更について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第21号 馬天小学校校舎改築工事（建築１工区）請負契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第22号 馬天小学校校舎改築工事（建築２工区）請負契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第23号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第７号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第24号 令和４年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第５号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第25号 令和４年度南城市下水道事業会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第26号 令和５年度南城市一般会計予算について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第27号 令和５年度南城市国民健康保険事業特別会計予算について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第28号 令和５年度南城市後期高齢者医療特別会計予算について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第29号 令和５年度南城市水道事業会計予算について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第30号 令和５年度南城市下水道事業会計予算について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第１号 保育士の配置基準の見直しと処遇改善を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第２号 南城市議会の個人情報の保護に関する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続審査申し出について（産業教育委員会） 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
閉会中の継続調査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員派遣の件について 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

南城市議会  　　　　 で決まったこと
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議案番号 件　　　　　　名 議決
結果

内容案内

知
念
　
俊
也

徳
田
　
高
男

ず
け
ら
ん
長
風

宮
城
　
尚
子

高
江
洲
順
達

大
城
　
喜
弘

普
天
間
真
也

新
里
　
　
嘉

西
銘
　
幸
太

上
地
寿
賀
子

松
田
　
兼
弘

仲
間
　
光
枝

島
袋
　
裕
介

銘
苅
　
哲
次

森
山
　
　
悟

宮
城
　
秋
夫

運
天
　
貴
也

平
田
　
安
則

安
谷
屋
　
正

中
村
　
直
哉

第 1回臨時会　会期日程：令和 5年 2月 1日（水）　1日間
報告第１号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第１号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第６号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第 2回定例会（3月）　会期日程：令和 5年 3月 2日（木）～ 24日（金）　23日間
諮問第１号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
諮問第２号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
報告第２号 専決処分の報告について 報告 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
同意第１号 教育委員会委員の任命について 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
同意第２号 教育委員会委員の任命について 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第２号 南城市個人情報保護条例の全部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第３号 南城市情報公開条例等の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第４号 南城市職員の定年等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第５号 地方公務員法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整備に関する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第６号 南城市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第７号 南城市会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第８号 南城市職員の高齢者部分休業に関する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第９号 南城市固定資産税の課税免除条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第10号 南城市国民健康保険条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第11号 南城市国民健康保険税条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第12号 南城市介護予防拠点施設条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第13号 南城市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第14号 南城市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第15号 南城市放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第16号 南城市立認定こども園設置条例及び南城市子ども・子育て会議条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第17号 南城市附属機関に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第18号 南城市通園・通学バス使用料徴収条例を廃止する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第19号 第２次南城市総合計画（後期基本計画）の策定について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第20号 南城市過疎地域持続的発展計画の一部変更について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第21号 馬天小学校校舎改築工事（建築１工区）請負契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第22号 馬天小学校校舎改築工事（建築２工区）請負契約について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第23号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第７号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第24号 令和４年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第５号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第25号 令和４年度南城市下水道事業会計補正予算（第３号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第26号 令和５年度南城市一般会計予算について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第27号 令和５年度南城市国民健康保険事業特別会計予算について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第28号 令和５年度南城市後期高齢者医療特別会計予算について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第29号 令和５年度南城市水道事業会計予算について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第30号 令和５年度南城市下水道事業会計予算について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第１号 保育士の配置基準の見直しと処遇改善を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第２号 南城市議会の個人情報の保護に関する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続審査申し出について（産業教育委員会） 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
閉会中の継続調査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員派遣の件について 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

南城市議会  　　　　 で決まったこと 議員別表決状況
（○：賛成、×：反対、棄：棄権、欠：欠席、除：除斥、無：無効）

※議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。

詳細は P9

詳細は P4

詳細は P5詳細は P5

詳細は P6詳細は P6

詳細は P6詳細は P6

詳細は P7詳細は P7

詳細は P8詳細は P8

詳細は P21詳細は P21

詳細は P23詳細は P23

詳細は P2〜 3詳細は P2〜 3



一 般質問一 般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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松
まつ

 田
だ

　兼
けん

 弘
ひろ

質　高齢難聴者への補聴器購入助成について
　高齢者の2人に1人は難聴であると推計されて
おり聞こえの支援は極めて重要な課題となって
おります。
　しかし、補聴器は高価で保険適用されず多く
の高齢者は少ない年金や低所得で社会参加の必
需品である補聴器の購入が困難です。県内にお
いては、認知症予防、高齢者の社会参加の支援
として補聴器購入費一部助成制度が広がってお
ります。
�⑴�高齢難聴者への補聴器購入費の一部助成の創
設を求めます。

⑵�本市の難聴者への支援施策を伺います。
⑶�県内自治体の高齢難聴者への補聴器購入費の
補助制度の実施状況を伺います。

答　市民ニーズ、他市の情報収集、助成の必
　　要性検討
●福祉部長　城間　みゆき

⑴ 市民ニーズや他市の情報収集に努め補聴器購
入助成の必要性について検討してまいります。

⑵ 本市では、聴覚障害者で身体障害者手帳保持
者に補装具購入費助成事業を活用し補聴器購
入助成を行っております。

⑶ 県内では、3つの自治体が実施。令和5年度
に6つの自治体が実施予定。一人あたりの助
成額は、2つの自治体が2万5,000円、1つの
自治体が5万円です。

再 質  聴覚障害者で身体障害者手帳保持者の補装
具購入助成は、40センチ以上離れると会話が聞き
取れない難聴者を対象としてハードルが高いもの
です。購入を諦めて聞こえない毎日を過ごすと耳
からの情報を入れないと脳が退化し社会的に孤立
するといわれています。公的補助は時代の要請で
す。再度伺います。

再 答
●福祉部長　城間　みゆき

　ニーズを把握して前向きに検討していきたい
と思っています。

平
ひら

 田
た

　安
やす

 則
のり

質　佐敷海岸海辺のまちづくり構想策定について
�　県知事、県議会議長に「佐敷東地区沿岸部の
住環境悪化に対する沖縄県の対応を求める意見
書、要請決議」を行った5項目及び以下事項を
構想策定にどのように反映させる方針か伺う
⑴�冨祖崎、仲伊保の浸水冠水被害対策の為
の水路付替え等

⑵�事業中断している市道への対応
⑶�モクマオー区域を含む市有地の活用方針

答　再事業化に向けて検討していきたい
●土木建築部長　西村　啓

　県へ要請した5項目を反映させた構想図案を
作成し策定を進めます
　現在の水路は曲がっているので、真っすぐに
し河口に導流堤を設ける構想で、内陸部はどの
事業ができるか検討します
　モクマオー区域は、他の土地利用ができるよ
う公園区域の変更を県と協議しています
　事業中断の市道は、モクマオー区域を公園区
域から除外後、法線の一部を変更することで再
事業化に向けて検討していきたい
●総務部長　泉　直人

　市有地は仲伊保区の意向に沿って土地利用を
していきたい

質　地域課題
�⑴�字小谷の県道より下側の雨水排水溝設置
を

⑵�市道津波古37号山側U字溝蓋の設置を
⑶�市道佐敷幼稚園付近スピード抑制対策、
カーブミラーの設置を

⑷�自転車道転落防止柵の改築を

答　令和5年度での対応を予定しています
●土木建築部長　西村　啓

⑴ 令和5年度での対応を予定しています
⑵ 国道から左折時脱輪が多いということであれ

ば検討したい
⑶ 次年度に看板や路面標示等でスピード抑制対

策を行いたい、カーブミラー設置検討します
⑷ 県で令和5年度に工事するとの回答がありま

した

※�他に、年平均約2億2千万円の赤字続きの「南
城市国民健康保険事業について」質問しました



一般質問一般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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安
あ

谷
だに

屋
や

　  正
ただし

質　施政方針について
�①�医療的ケア児や特別な支援を必要とする乳幼
児への適切な教育、保育の実施について詳細
を伺う。

②�小中学校におけるスクリーニングの事業内容
を伺う。

③�住民が抱える課題の複雑化、複合化に対し、
個々の支援ニーズに対応できる体制等の整備
がうたわれているが詳細を伺う。

④�65歳以上及び障害者の市民に対するNバス
乗車運賃の無償化の実施時期を伺う。

答　以下の通り
●福祉部参事　與那嶺　幹

① 縦割りの壁、年齢の壁を克服した切れ目のな
い支援体制を構築するため、こども相談課が
窓口となり、相談者の課題の把握や支援の検
討を行い、関係機関へつなぐコーディネート
を行う。

　 　また、看護師や心理士等の専門職を配置す
ることで、医療的ケア児や特別な支援を必要
とする子供及びその保護者、受け入れる保育
所等に対し、専門的見地からの助言や支援を
行い、その子の個性に沿った成長を促す。

●教育部参事　與儀　毅
② スクリーニングは、小中学校において、児童

生徒を対象に出欠の状況、学習状況、生活状
況、家庭の経済状況などを把握し、支援の必
要が高いと思われる児童生徒を早期に発見
し、支援につなげる事業である。

●福祉部参事　與那嶺　幹
③ 地域住民が抱える介護、障害、子ども子育て、

生活困窮者といった分野別の支援体制では、
複雑、複合的なニーズへの対応が困難であり、
部局を超えた横断的な実施体制が必要となる
ため、事業の方向性について議論する。

●企画部長　玉城　勉
④ 令和5年6月1日から令和8年3月31日として

おります。

※�他に、複合施設建設及び集落排水事業につい
て質問しました。

普
ふ

天
てん

間
ま

   真
しん

也
や

質　南部東道路整備について
�　整備遅れについて、現在供給されている区間
で全体の27％の進捗率、令和8年までの工事期
間としては大変厳しい。来年夏には大型商業施
設の開業が予定、市民も今まで以上に早期全面
開通を期待しています
以下について伺う
①粉塵、騒音、生活道路の渋滞対策
②大型商業施設開業後の渋滞対策
③不法投棄の現状と対策
④高架下の空間利活用に対する所見

答　以下の通り
●土木建築部長　西村　啓

① 散水、路面清掃。低騒音型重機の使用。交通
誘導員を配置し渋滞軽減対策

② つきしろICの供用開始が交通渋滞の分散、緩
和に大きな役割を担う

③ 看板設置、パトロールの強化、周辺自治会へ
のチラシ配布等を行う

④事業主体の県と協議を行う

再 質 �職員、警察、店舗、周辺地域の方で渋滞対策委
員会を立ち上げる考えは？

再 答 �●企画部長　玉城　勉
　県外では地元関係者、警察、周辺事業者、学校、
バス業者も含めた渋滞対策会議を持っていた模
様。開業時期が定まり次第、同様の会議を持って
対応を進めていきたい

再 質 �高架下の活用について市長に伺う

再 答 �●市長　古謝　景春
　高架下の活用は大変良いこと。地域の方が使え
る様に当初の計画にも、そういう方向性で造る様
にとお願いをしている

質 　高齢者見守りサービスについて
�高齢者を対象とした水道メーターを活用した見
守りの実証実験が始まって3月で開始から2年が
経過した。実証実験の効果と本格的な事業実施
に対しての所見について伺う

答 　本格的な事業実施の検討は行っていない
●福祉部長　城間　みゆき

　今回の実証実験では、通信障害など今後改善
すべき点があったことから、現時点で本格的な
事業実施の検討は行っておりません

※�他に市民窓口業務についても質問しました。



一 般質問一 般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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新
しん

 里
ざと

　　嘉
ただし

質　体育施設の改修について
�　沖縄県は2034年度国民体育大会の誘致に取
り組んでいると聞いている、以前の海邦国体で
も運営実績のある玉城総合体育館の大規模改修
等を、このタイミングで県と一緒に取り組めな
いか所見を伺います。

答　確認、検討をしていきたい
●教育部長　宮城　光也

　前回の海邦国体の際にも補助の部分があったと
聞いている、今後県等々も確認しながら整備に向
けて取り組んでいきたいと考えます。

質 　学校施設開放の拡充について
　現行では、平日夜間、休日の体育館、グラウン
ドが一般開放（使用可）となっております、今後
は図書室や空き教室の開放も行っていくことを要
望しますが所見を伺います。

答 　検討していきたい
●教育部参事　與儀　毅

　図書室の一般利用については、セキュリティや
開放する市民の範囲などの課題を整理し、学校と
調整しながら検討を進めたい、空き教室について
は、関連法令等を確認しながら検討してまいりま
す。

質 　大里地区公共下水道について
　同事業の今後のスケジュール、県との調整状
況について伺います。

答 　今月末要請へ
●上下水道部長　與那嶺　稔

　今月末、沖縄県に大里処理分区の下水道幹線に
係る整備を、県流域下水道幹線として延伸整備す
る旨、要請を行う予定。流域下水道幹線として整
備することが可能となれば、双方の事業計画変更
等の諸手続きを行ってまいります。なお、県との
整備範囲を分担することで、整備促進が図られる
ものと考えています。

※�他、市道仲程南風原線、前原線について、饒
波川上流の整備についての質問もしておりま
す。

銘
め

 苅
かる

　哲
てつ

 次
じ

質　子どもの居場所について
　放課後児童クラブの令和5年度の利用状況及
び対策を伺う
①�現在の申込み状況及び待機児童数
②�小学校区・学年別の待機数
③�待機児童の解消に向けての具体的な対策

答　対象の保護者へ個別に対応する
●福祉部長　城間　みゆき

① 申込者数1,081名、待機児童数見込94名
② 佐敷小8名（2年5名、3年3名）玉城小9名（1

年3名、2年2名、3年2名、4年1名、5年1名）
百 名 小22名（1年4名、2年9名、3年3名、4
年4名、6年2名 ） 船 越 小12名（1年11名、3
年1名）大里北小27名（1年16名、2年4名、
3年3名、4年4名）大里南小16名（1年7名、
2年3名、3年4名、4年1名、5年1名）馬天小・
知念小はなし

③ 緊急対応として小学校やムラヤーを活用した
おでかけ児童館、既存の児童館等にて放課後
子供教室を小学校毎で整理し、対象の保護者
へ案内している

質 　行政サービスについて
　市民が申請書に記入することなく住民票など
の交付が1カ所で受けられるワンストップ窓口
の「書かない窓口」の導入を求めたい

答 　段階的に進めていく
●総務部長　泉　直人

　市民課総合窓口で転入転出等異動手続に「書
かない窓口」のシステムを導入しているが今後、
デジタル技術を活用し「書かない」、「待たない」
システムの構築を段階的に進めていく予定であ
る

質 　高齢者肺炎球菌ワクチンについて
　ワクチン接種における本市の現状と二回目以
降の補助はできないか

答 　今後、議論したい
●市民部参事　森田　ゆかり

　自己負担は4,000円、65歳の接種率は令和3年
度29.4％、全体で年間約400 ～ 450人が接種し
ており、二回目以降は国の動向を踏まえて議論
したい

※�他に地域課題の質問を行った



一般質問一般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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ずけらん長
ちょう

風
ふう

質　こども・子育て支援について
①�こども基本法施行に対する所見と、今後の本市
こども施策がどうアップデートされるか伺う

②�不登校児童生徒支援を念頭に、公立学校外での
こどもへの学習権の保障並びに安心して過ご
せる居場所づくりについて伺う

答　こどもの権利を保障する法律で、今
後の施策展開上有意義だ

●福祉部参事　與那嶺　幹
① 市職員間においても基本理念についての認識

を深めることが大切であり、「こどもまんな
か社会の実現」を目指す国の動向を注視しな
がら本市の施策に反映していく

●教育部長　宮城　光也
② 今後フリースクールとの情報共有等を充実さ

せ、不登校児童生徒への支援を行う必要があ
ると考える

再 質  
①�こどもの権利条例策定の方向性について
②�まちづくりへのこどもの意見反映の取組みに
ついて

③�こどものまち宣言の周知も求める。庁舎入り
口への宣言文掲示について、こどもたちに手
作りの看板作成を依頼してはどうか

④�不登校支援に関して、学校復帰が全てではな
いという認識か

⑤�不登校支援を行う市民活動団体とも連携して
いくか

再 答  ●福祉部参事　與那嶺　幹
① 必要性について検討する
② SNS等の活用も含めて進めていきたい
③ 前向きに検討する
●教育長　具志堅　兼栄

④ 基本的には学校に復帰をさせるという方向だ
が、復帰できない子も多々おり、そこに親身
になって対応するのも行政の仕事である。第
3の居場所というのも必要だ

●教育部参事　與儀　毅
⑤ まずは各団体と情報共有をしていきたい

※�不登校支援については保護者支援も含めさら
に質問を行いました。他、教職員の業務負担
軽減や、東アジア諸国との国際交流、自治体
外交での平和構築等についても質問しました。
議会中継をぜひご覧ください。

島
しま

 袋
ぶくろ

　裕
ゆう

 介
すけ

質　重度心身障害者(児)医療費助成事業について
�　県外では15歳以下に対して現物給付で対応し
ているところもある。15歳以下に限って、本市
として重心の医療費を現物給付にすることも考
えていただきたい

答　今後、調査研究させていただきたい
●福祉部長　城間　みゆき
　即答はできませんけれども、今後、重心で現
物給付ではなくて、子供医療費を通してもらっ
て入院したときに、食事の部分、半額、重心の
ほうで持てないかというのは検討する余地があ
ると思っております。今後、調査、研究させて
いただきたいと思います

質　公共施設について
　奥武島いまいゆ市場機能強化の進捗状況と必
要性について

答　観光地としての魅力が高まり、地域
活性化につながる

●農林水産部参事　玉那覇　勲
　指定管理者や入店者等と打ち合わせを重ね、
大まかな建物の規模や仕様等を決めておりま
す。施設には夏場の日差しを避けて休憩・飲食
するスペースが無く支障をきたしているため飲
食場を整備します

再 質  私もお話を聞かせていただいた。こんな大
きい物は造らなくてもいいのではないかという声
もあり、海人の若い方からもそういう声があり、
ここにお金掛けるより、他にお金掛けたほうがい
いのではないかという声もありました。検討建設
委員会で意見もちゃんと拾い上げられているのか
正直、疑問に思う。機能強化に対して喜びや頑張
ろうではなく、もう諦めのような声もある。
そういった状況で本当に造ることが適切なのか、
分析調査で数値を示してから、進めていくのも一
つの手かなと思うその点について

再 答  ●農林水産部参事　玉那覇　勲
　指定管理者、奥武島漁組さん、入店舗者の皆さ
んで検討委員会を重ねて方向を決めております。
事業の成果項目をしながら進めている状況



一 般質問一 般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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賀
が
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こ

質　和牛農家支援について
�　配合飼料の高騰続きで経営は依然として厳し
く継続的な支援が必要なことから伺う
①�南城市配合飼料緊急対策支援事業支援金の成
果、今後の実施について

②�糞尿処理施設について
③�優良雌牛の保留・導入奨励金について

答　循環型農業の構築を考えている
●農林水産部長　外間　孝明

　成果は農家の経営維持に繋がっていると考え
今後は国、県の動向を注視。家畜の糞尿を資源
と捉え堆肥化や発電に繋がる循環型農業の構築
を考えている。優良雌牛の保留・導入奨励金は
行ってないが優良繁殖牛の貸付け事業や飼料用
サトウキビを試験的に植付けている。

質 　不登校支援について
　学校に行けない子供達が安心して学べる環境
づくりが必要、ホームエデュケーションや多様
なケースに対応した取組が必要であることから
伺う
①�児童館利用の出席扱いについて
②�与那原町の「町拠点型子供の居場所づくり事
業」について

答 　本市の事業を重視し取り組んでいく
●教育部参事　與儀　毅

　不登校の児童が児童館を利用した場合は出席
として扱われない。「町拠点型子どもの居場所づ
くり事業」は中学生に特化した居場所、本市は
同様のハート教室、適応指導教室にて学習や心
の面、保護者支援も行っている。

質 　高齢者の難聴支援について
　高齢者の難聴は外出控えや会話も減ることか
ら健康維持にも影響が出てきます。補聴器を装
着することで会話もしやすくなりますが、補聴
器が高価なため補聴器助成金を実施している市
町村及び補聴器助成金の見解について

答 　補聴器購入助成金を検討していく
●福祉部長　城間　みゆき

　3自治体が実施、新たに6自治体が実施予定。市民
ニーズの把握や他市の情報収集に努め購入助成の検
討をしていく。

※�その他南部東道路高架下の空間利用について
質問しました

宮
みや

 城
ぎ

　秋
あき

 夫
お

質　公共施設等の今後の統廃合整備計画について
�①�市の公共施設の整備計画について
②�築35年以上の公共施設名称について
③�市長公約の福祉関連施設の整備計画について
④�公共施設での市民サークルの活動数について
伺う。

答　令和10年頃の共用開始を目指す
●企画部長　玉城　勉

① 特に老朽化の進んでいる施設と関連する10施設
を抽出して検討を進めている。

② 大里農村改善センター、老人福祉センター、玉
城総合体育館、知念体育館など30施設となって
いる。

③ 重複する機能の集約や本市に必要な機能や施設
など調査し、市役所周辺に整備する事等を検討
し、令和10年前後の共用開始を目指している。

④ 改善センター、老人福祉センターなどで54団体が
活動している。

再 質  サークルの皆さんが困らないようにもっと
工期を短縮すべきではないか。

再 答
●企画部長　玉城　勉

　民間の活力も活用しながら、早めに取り組ん
でいく。

質　地域課題について
�①�市道仲程～南風原の概略設計の内容及び進捗
状況、今後の工事に向けたスケジュールにつ
いて

②�大里中学校の火災報知器の誤作動状況及び原
因並びに対策について伺う。

答　それぞれしっかりと対応する。
●土木建築部長　西村　啓

① 1.5㎞の間、2.5ｍの歩道の概略設計を終え、こ
れから地権者説明を行い、県へ事業認可の手
続き、詳細設計、用地買収等行い令和9年度
工事着工を目指す。

●教育部長　宮城　光也
② 深夜などに2回誤作動があり、原因は調査中で

あるが、早急に特定し対策する。



一般質問一般質問

議会中継▶ 議会中継▶
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質　地域交通網再編について
�①�Nバス運行開始から令和5年2月までの、利用
状況について

②�市民（利用者）からの挙がってきた課題について
③�デマンド交通（おでかけなんじぃ）の利用状況
について

④�令和5年度までのバス事業委託の入札状況に
ついて

⑤�Nバス運営の課題及び今後の取り組みについて

答　対応可能な課題解決に向け取り組む
●企画部長　玉城　勉

① 月平均8,788人で、令和5年2月は11,532人と
なっております。

② 利用者からの要望やアンケート等の意見など
を確認しながらダイヤ・ルート変更を実施し
ている。

③ 公共交通再編前の月平均で2,417人、再編後
は月平均1,770人でNバスへの移行が利用状
況の減の要因の一つとなったと考えられる。

④ 公募型プロポーザルを実施し、沖縄バス(株)
が選定され令和5年から令和7年の3年間につ
いても同社と契約する予定となる。

⑤ 南城市の地域特性にあった地域の足として、
地域が一体となって持続可能な運行を定着さ
せる事が鍵となります。

再 質  今後Nバスの利用を上げるために、乗車率
向上に向けての考え方は？

再 答  ●企画部長　玉城　勉
　令和5年6月1日から、65歳以上の高齢者及び
障がい者の方々に運賃無償化の事業がスタート
します。OKIKAカードを利用して事業を進めて
行く。今後も利用方法については、周知を行っ
ていく。

再 質  86号線コストコ付近バス停設置、137号
線、86号線垣花T字路右折帯の設置、86号線垣花
T字路、137号線右折帯の設置について

再 答  ●企画部長　玉城　勉
　今後の状況確認をしながら対応して行く。

※�新開球場・球場周辺整備について、循環型農
業、家畜排泄物の処理についての質問を行い
ました。

宮
みや

 城
ぎ

　尚
しょう
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質　教育をとりまく課題について
�①�公立学校以外の市内教育機関の現状と連
携について

②�学習支援員の雇用形態変更に伴う学校現
場からの要望

③�コミュニティ・スクールの評価と課題お
よび議員の参画について

答　以下のとおり
●教育部参事　與儀　毅

① 沖縄インターナショナルスクール、珊瑚舎スコー
レ、暮らしの学校ツナグみらい沖縄の3教育施
設を把握している。原籍校と各施設との間で、
出席状況や学習や生活の様子等、書面による
情報共有が行われており、今後の連携としてフ
リースクールとの情報共有等を充実させる必要
があると考える。

② 算数、数学以外の教科も対象としてほしいとの
要望が1件あった。

③ 地域と学校が協働しながら教育活動を展開す
る土台が整った。課題としては、各学校におい
て取組内容に格差がある。また、コミュニティ・
スクールへの議員の参画は制限していないの
で、地域の住民として参画が可能と考える。

質　旧統一教会と市長の関わりについて
　しんぶん赤旗（1月31日付）に旧統一教会
関係者との記事が掲載されていたが事実関係
をうかがう

答　これまでも答弁したとおり関係はない
●市長　古謝　景春
　購読していないため掲載内容は分からない。これ
までも答弁したとおり関係はない。

再 質 �政治と宗教を分離する『政教分離』はしっ
かり憲法にもうたわれている。宗教２世による悲
惨な事件事故を防ぐためにもあらためて見解をう
かがう

再 答 �●市長　古謝　景春
　この事件事故が起きて、この団体は、みんな
危険だということを知ったということだろう
が、私の選挙の時点ではこういうこともなかっ
たので、それ以上の付き合いはないということ
を理解をしていただきたいと思う。



一 般質問一 般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
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詳細については公開され
ている議事録または議会
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質　教職員の業務過多及び健康に関する
     課題について
�　沖縄県は公立学校教職員の精神疾患病休率が
15年連続ワースト。教育活動に専念できる環境
を整える事、心の健康を守る事、この2つの課
題解決が早急に求められています。（関連7項目）

答　深刻な問題だと捉えている
●教育部参事　與儀　毅

　精神疾患を理由に1ヶ月以上休職した教職員数
は直近5年間合計で小学校11名、中学校10名で復
職率は100％。メンタルヘルス調査研究事業への
応募については事業内容精査の上で判断したい。
●教育長　具志堅　兼栄

　沖縄県の正規率の低さも要因としてあると思う。
前例主義や情報共有の課題等についても改善して
いかなければならないと思っている。

質 　持続可能な観光まちづくりについて
　今年度は第2次南城市観光振興10年計画の折返
し地点。コロナ禍で得た学びや反省点を整理して
今後に活かす事が望まれます。（関連10項目）

答 　新たな観光資源発掘・磨き上げに取り組む
●企画部長　玉城　勉

　直近アンケート結果では滞在日数1.5日、1人あた
り観光消費額は18,990円。今後は長期滞在型観光
の推進に努めたい。
●市長　古謝　景春

　自然景観をうまく活用したルート、メニューを検
討している。
●副市長　當眞　隆夫

　一括交付金を活用できる間に観光拠点づくりを
優先的に取り組む必要がある。

質 　農業と食の安全に関する課題について
　「ゲノム編集」「細胞農業」「昆虫食」等、農業
と科学の融合や振興ビジネスの取組みが一段と
加速していく中、命と健康に直結する食につい
て知る権利、選ぶ権利は当然保証されるべきで
すが本市の見解を伺います。（関連6項目）

答 　人材育成と環境づくりを進めていく
●農林水産部長　外間　孝明

　地域食材を学校給食で使用する仕組みを拡充し
ていきたい。
●教育部長　宮城　光也

　今後も児童生徒の安全、安心を最優先で判断する。
●市長　古謝　景春

　無農薬、低農薬を推進していく事は本市にとって
も大変重要な事。

大
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質　市内観光地の周辺環境整備について
　新型コロナウイルス感染症から解放されつつ
あり行動制限も緩和され日常生活も平常に戻り
つつあります。私たちの南城市は観光資源が
いっぱいあります。
世界遺産に登録されている斎場御嶽をはじめ、
城跡、ビーチや海岸線の風景等いっぱいありま
す。そこで斎場御嶽観光の周辺環境整備につい
て下記の通り伺う。
①�駐車場の確保について
②�国道から斎場御嶽までの通沿いの植樹につい
て

③�入館料の値上げについて
④�御門口からの遊歩道設置について

答　以下の通り
●企画部長　玉城　勉

① 斎場御嶽来場者の駐車場は地域物産館駐車場
と知念岬公園駐車場があり来場者ピーク時の
駐車場不足については承知しており周辺施設
の統廃合と併せて検討したいと考えている。

② 斎場御嶽の通り沿いの植樹については民地で
あるため市が植樹することは大変厳しいと考
えている。日陰対策として設置したパーゴラ
3基の活用や草花等による美化活動等を検討
していきたいと考える。

③ 今後の関連する周辺の施設整備を進めながら
検討していきたいと考えている。

●教育部長　宮城　光也
④ 文化庁の補助事業を受け再整備に向け取組ん

でいる。御門口から延びる参道部分について
も整備に向け取組んでいる。

質　市内の交通渋滞について
　稲嶺十字路と仲程十字路について渋滞する県
道の改善が必要と思う。下記の通り伺う。
①�県道の拡張について

答　以下の通り
●土木建築部長　西村　啓

① 渋滞緩和については、南部東道路の早期開
通が必要不可欠と考えているので国県へ引
き続き要請していく。
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議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
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質　知念漁協荷捌き施設について
①�現状について
②�改修計画の進捗と、今後の見通しについて

答　事業採択に向け取組んでまいります
●農林水産部長　外間　孝明

① 昭和56年建設。建物は、コンクリートのひび
割れや剥離が見られる

② 「浜の活力再生広域プラン」で建替えを計画
しており、R4年7月に概算費用を算出。今後
は事業採択を受けてからですが、R5年度基
本設計、6年度実施設計、7年度工事着手の
計画を立てている

再 質  「若者に夢と希望が広がるまちづくり。海
野セリ市場の改築。港の賑わいの促進」を公約に
掲げた市長の所見を伺う

再 答  ●市長　古謝　景春
　荷捌き場も喫緊の課題だということで、政治
的な行動をしてまいりたいと思っております。
理論武装して、採択できるように頑張りたい

質　教育行政について
　教員不足が深刻な社会問題となっている今、
学習支援員を小3の算数、中1の数学に限定した
配置体制になるが、学校現場との調整について伺
う

答　意見交換を行っている
●教育部参事　與儀　毅

　校長及び教頭連絡会にて、R3年度から学習支
援の在り方等を検討、情報共有を図っている

再 質  「クラスの中には支援の必要な子が数名は
いる。授業を進めながら個別指導するだけの余裕
がない」「言語力をはじめ、思考力、表現力を鍛
える国語が重点ではないか」との声がある。現場
に納得いただいたのか

再 答  ●教育部参事　與儀　毅
　学校現場と共有しているのが授業改善です。
多種多様な子供たちに対応できる授業づくりを
今後もやっていきたいと思います

※�知名ムラヤー前、国道331沿いの安全対策と
バス停設置について質問しました

西
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　皆様こんにちは、ゆまぢり会の西銘幸太です。
初めに、今議会初日に島からの高速船の欠航によ
り遅れての参加、誠に申し訳ありません。今後は、
このようなことがないように努めてまいりますの
で、よろしくお願いいたします。

質　久高島を含む知念地区の定住促進について
　知念地区は過疎地域に指定されましたが、知
念地区は各地区共に空き家も多く、今後の空き
家の利活用は喫緊の課題と認識します。今後の
知念地域の定住促進について、所見をお伺いし
ます。

答　以下の通り
●企画部長　玉城　勉

　知念地域は少子高齢化が急速に進んでおり、
特に若年層の減少により、自治会活動の衰退、
空き家の増加、農水産業の担い手の減少など、
様々な課題が生じており、雇用の場の創出や空
き家の利活用等による定住促進を図っていく必
要があると考えております。

質　海底光ケーブルについて
　現在、久高島には光ケーブルが来ておらず、
学校も個人もWi-Fi等で補っていますが、途切
れたり、つながらなかったりしており、学校教
育の面でも支障をきたしており、授業にも影響
が出ているようです。これについて所見をお伺
いします。

答　以下の通り
●教育部参事　與儀　毅

　今年度、最大60台同時接続に対応したホーム
ルーターを2台整備し、通信環境の拡充を図り
ましたが、一斉接続の際、通信が遅くなること
が報告されております。現在、校内のネットワー
ク環境や、通信事業者の通信インフラ機器など
を含め、原因を特定するための作業を行ってい
るところです。

※�他に久高島消防団緊急時の人員搬送車・南城
市公用車についてを質問しています。
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質　学童保育待機児童について
①�現在の学童待機児童数
②�新規施設や増設計画、対策について。

答　緊急的対策はある
●福祉部長　城間　みゆき

① 94名。
② 子ども・子育て支援事業計画の見直し作業を

行っており、推計計画を基に増設等について
検討を進める。

再 質  今年度の対策について
再 答  ●福祉部長　城間　みゆき
　緊急的措置として、児童館において1学期をめど
に送迎をやる、2学期以降も希望者がいたら検討。
　玉小校区では地域連携室にて放課後子ども教
室、船小校区では、船越公民館を利用してお出
かけ児童館を予定。

質　不登校児童増加傾向にある中以下の項目について伺う
①�適応指導教室の定員
②�家庭学習、フリースクール出席扱いについて
③�家庭学習、フリースクールへ教材や経済的支
援について

④�ゲートキーパー養成講座の計画あるか

答　経済的な支援はない
●教育部参事　與儀　毅

① 定めてはいないが、指導員、施設の規模にお
いて適正な人員を受け入れてます。

② 在籍校とオンライン授業を行っている場合認
めているケースがある。市内にある２施設は
出席扱い

③ 学校から学習課題を提供、オンライン授業な
どの支援をしている。経済的な支援は行って
いません。

●福祉部長　城間　みゆき
④ 職員及び市民を対象にゲートキーパー養成講

座を開催する予定です。

質　観光振興について
　8月にFIBAバスケットワールドカップが沖縄アリー
ナで開催されますが本市も関わっていけないか伺う。
①�練習場の提供などができないか伺う
②�影響力のある選手が来沖されます、南城市へ訪
れてもらう計画はないか。

③�子どもたちへ観戦チケットなど進呈などできないか

答　予定計画はない
●教育部長　宮城　光也

① 予定はない。
② 計画はない。
③ 県のほうで計画している。

※�他、民泊事業者支援、街路樹伐採要請など質
問しました
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質　尚巴志ハーフマラソンについて
�　今年行われる尚巴志ハーフマラソンは20回目
の節目を迎える。10回大会は新里ビラの区間競
争を取り入れた。今年は、従来からの検討課題
である10kmコースの復活が実現するのか、無
理であれば、制限時間を緩和することでシニア
世代の参加を促したらどうか見解を伺う。

答　10kmの開催は厳しい
●企画部長　玉城　勉

　制限時間の緩和は、交通規制時間の延長に繋が
り厳しい。

再 質  交通規制時間は従来通りにして歩道を利用
したら市民生活に支障はない。

再 答  ●企画部長　玉城　勉
　制限時間の緩和について再提案することは可
能であるが、合意形成が図られるかどうかはこ
の場では申し上げられない。

質　新開中央線の東側への延長について
　佐敷町時代は、マリンタウン事業で築島方面
への延長を試みたが、それがとん挫。今の状態
が長く続いている。是非実現を。

答　位置づける方向で検討
●土木建築部長　西村　啓

　佐敷海岸海辺のまちづくり基本構想の中におい
て位置づける方向で検討。

質　Nバスについて
　令和5年4月よりNバスの一部ルートやダイヤ
の見直しで、佐敷地区区長会からの要望は実現
するか見解を伺う。

答　要請区集落内への乗り入れ困難
●企画部長　玉城　勉
　佐敷地区の仲伊保区などの6自治会から集落内へ
のNバス乗り入れについて要請を受け、バス事業者
とのバス車両による試運転などの現地調査を行っ
た結果、集落内の道路構造上の観点等から、要請
区集落内への乗り入れはできない旨の回答をした。

再 質  65歳以上のNバスの無償化によりこの6自
治会はNバスのルート外のため無償化の恩恵に与
れなく、このことは行政の不公平であり他の手当
を実施することを要望します。



一般質問一般質問

議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

21

令和５（2023）年３月定例会号

南城市議会だより　69 号

知
ち

 念
ねん

　俊
とし

 也
や

質　糸数配水池について
　上下水道部にて、新規糸数配水池築造工事が
計画。既存の配水池を糸数土地改良区への農業
用水施設として利用できないか？

答　現状厳しい
●農林水産部参事　玉那覇　勲

　既存の配水池の利活用は、築45年以上が経過
し老朽化が著しく、耐震性能を満たしていない
為厳しい。
●市長　古謝　景春

　この地域の用水地については、団体への畑かん
事業が、今後可能かどうか含めて議論していく。

質　児童館について
①�船越・玉城児童館整備について、実施計画策
定部会での審査にて妥当でないとの結果で
あった主な理由

②�今後の児童館のあり方について

答　方針策定中である
●福祉部参事　與那嶺　幹

① コロナ禍で放課後子供教室やおでかけ児童館
等の検証が十分できておらず、今後の放課後
の子どもの居場所の方向性が定まっていない
との判断がなされた。

② 現在、公共施設の再編方針と併せ、既存児童
館も含めた放課後の子どもの居場所の方針に
ついて策定中であり、その中で今後の児童館
の在り方についてもお示しする予定。

質　地域課題について
①�富里区番所公園側T字路横断時安全性を危惧
する声があり、安全対策を求める。

②�玉城庭球場、日除けや観客席等の設置を求め
る。

答　対応する
●土木建築部長　西村　啓

① 当該現場を確認。市道側の停止線がなく、ま
た白線も消えかかっている。次年度に停止線
の設置及び道路白線設置常時予定する。

●教育長　具志堅　兼栄
② 現状の施設敷地面積や形状では、観客席及び

日除けの設置は厳しい。ベンチ設置について
は、対応できる様調整していく。

議会活動・委員会活動

総務福祉委員会

産業教育委員会

閉会中の継続調査

閉会中の継続調査

閉会中の継続審査

調査事件
　①�福祉政策について
　②�自然災害について
　③�財政課題について

■ 一般質問の記事について ■■ 一般質問の記事について ■
　一般質問の記事は紙面の都合上、1人につき
600字以内（見出し、答弁者役職・氏名等を
除く）という制限の中、各々の議員が自分自
身で執筆し、そのまま掲載しています。
　そのため、「ですます調（敬体）」及び「で
ある調　（常体）」や、限られた文字数の中で、
少しでも多くの内容を伝えるため、句読点を
省くなどの工夫をしています。

調査事件
　①�財政課題について
　②�自然災害について
　③�教育環境について
　④�包括業務委託について

　慎重審査を要するため、以下の
陳情案件を継続審査としました。
①�陳情第1号　「不登校児童生徒
に対して多様な学習機会の確
保のための経済的支援制度の
確立を求める意見書」の採択
を求める陳情書
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　市議会では3月の議会定例会で行う予算審査を前に、2月15日(水)、16日(木)に現場調査を行いました。
　令和 5 年度実施事業の予定地や令和 4 年度完了事業と継続事業の進捗状況の確認を行い、予算の適正な
使い方を議会で審議するため、2 日間で 26 か所の調査を行いました。

現 場
調 査
現 場
調 査

運座新開線（第二新開橋）橋梁架替工事

玉城中学校エレベーター設置工事

海野漁港製氷施設改修工事

大里中学校屋内運動場改修工事

議員別出欠一覧表
第１回
臨時会 第２回定例会

２月 3 月
1 日 ２日 7 日 8 日 9 日 13 日 14 日 16 日 17 日 20 日 24 日
本
会
議
①

本
会
議
①

本
会
議
②

常
任
委
員
会
①

常
任
委
員
会
②

常
任
委
員
会
③

常
任
委
員
会
④

常
任
委
員
会
⑤

本
会
議
③

本
会
議
④

本
会
議
⑤

本
会
議
⑥

議長 中村　直哉 ○ ○ ○ 委員会に所属していないため ○ ○ ○ ○

総 務
福 祉
委員会

平田　安則 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
銘苅　哲次 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
ずけらん長風 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
宮城　尚子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
高江洲順達 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
上地寿賀子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
島袋　裕介 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
運天　貴也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
安谷屋　正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

産 業
教 育
委員会

新里　　嘉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
森山　　悟 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
知念　俊也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 病 ○ ○ ○ ○ ○
徳田　高男 病 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
大城　喜弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
普天間真也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
西銘　幸太 ○ △ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
松田　兼弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
仲間　光枝 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
宮城　秋夫 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

欠
席
の
事
由
　
○
：
出
席
　
△
：
途
中
出
席
　
▲
：
途
中
退
席
　

除
：
除
斥
　
公
：
公
務
　
病
：
病
休
　
他
：
そ
の
他



　　　　　

「市議会だより」について、
ご意見・ご感想・ご要望を
お寄せください。

ご意見ご感想
　皆様が選んだ代表がどのような活動をし、どのような発言をして
いるのか、自分の目で見て、聞いて確認してみませんか。市政を知
る良い機会です。
　次回の定例会は6月に召集される予定です。

あなたも市議会を傍聴してみませんか？
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　急速な少子化が進む今、安心して子どもを産み育てることができる社会の実現が求められており、子
どもたちの安全と健やかな成長を支えるためには、質の高い保育サービスの提供と保育の担い手の確保
が重要である。
　近年、幼稚園や保育園などでは死亡事故や意識不明など重篤な事故が発生している。内閣府子ども・
子育て本部によると、死亡事故及び治療に要する期間が 30 日以上の負傷や疾病を伴う重篤な事故は、
2021 年に 1,872 件も起きている。そして、この件数は、2015 年の 399 件から６年間で４倍以上も増
加している。これは、急増と言わざるを得ない状況である。2022 年にもバスの置き去りや乳幼児突然死
症候群による死亡事故、また、園児虐待事件などが発生している。それぞれのケースで原因究明と責任
の明確化及び再発防止を徹底することは当然であり、このような事件事故を未然に防ぐためにも、保育
士の労働環境（配置基準等）改善と更なる処遇改善を行うことが必要である。
　しかしながら、現在、国が定めている配置基準（０歳児は保育士１人に対して３人、１歳児と２歳児
は１人に６人、３歳児が１人に 20 人、４歳児と５歳児が１人に 30 人）では、保育士の負担が大きく、
質の高い保育サービスを提供するためには、配置基準の抜本的な改善が必要である。また、保育の担い
手確保についても、これまで保育士確保のため様々な対策が行われてきたが、厳しい状況は続いており、
引き続き処遇改善を行っていく必要がある。
以上のことから、国は、下記事項を実現するよう強く要望する。

記

１．子どもたちの安全と健やかな成長を支える為、保育士の配置基準を引き上げること。
２．保育士等の処遇改善に必要な財源を十分確保すること。

　以上、地方自治法第 99 条の規定により、意見書を提出する。

　令和５年３月 24 日

沖縄県南城市議会

あて先
　衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、財務大臣、厚生労働大臣、
　文部科学大臣、総務大臣、内閣府特命担当大臣（少子化対策）

発委第 1号発委第 1号 保育士の配置基準の見直しと処遇改善を求める意見書
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市民と議会をつなぐ
コミュニケーション機関誌

なんじょう
市議会だより
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５
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ま
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の
で
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ご
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し
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お
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す
。
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よーいドン！(HAPPY★チャレンジカップin南城市）
撮  影  者：久保哲也
撮影場所：南城市公共駐車場
撮  影  日：令和5年３月19日
コメント：過去最多122名エントリー！１歳半～小学３年生までの
              子ども達が熱いレースを繰り広げました！
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市内の風景や自然、おすすめのスポット、地域の行事や活
動の様子など、南城市の魅力をアピールできる写真を募
集します。皆様の自慢の写真をお待ちしております。

表紙写真にご応募いただきありがとうございました。
最終選考まで残った写真をご紹介させていただきます。

応募作品は返却しないものとします。
応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。
人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、下記アドレスへ送信をお願いします。メール本文にタイトル、住所、氏名、電話番号、撮影場所、撮影年月日、
コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、必要な範囲内で使用します。

応募
方法

宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地

E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp  　　TEL ： 098-917-5405　　FAX ： 098-917-5438

編
集
後
記

編
集
後
記

表紙写真募集

議会インターネット中継議会インターネット中継
　ホームページで議会中継の動
画を配信しています。
　会議名や議員名を指定してご
視聴いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/live/

議会議事録公開議会議事録公開
 ホームページで議会議事録を
公開しています。
　公開は会議終了の約３ヵ月後
となりますことをご了解ください

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/
shisei/gikai/search/

「製糖期玉城愛地の光景」
島袋 栄一さん


